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«Наша комиссия - единая команда» 
Впервые в состав Асбестовской участковой избирательной комиссии я 

была избрана летом 1987 года. Помню, был очень жаркий день – в прямом и 
переносном смысле этого слова. В те годы явка избирателей в выборах была 
практически стопроцентной, поэтому голосующих на участке было очень 
много. Мне, тогда молодой девушке, была поручена работа по проведению в 
течение всего дня голосования предварительного учета проголосовавших. Я 
очень старалась быть предельно внимательной, моя задача была не 
ошибиться и всех учесть. При подведении итогов голосования выяснилось, 
что мои предварительные данные о количестве проголосовавших полностью 
совпали с окончательными результатами. Внутреннее удовлетворение от 
выполненной работы – вот главный показатель для меня, который с того 
давнего дня прочно занял свою лидирующую позицию во всей моей 
последующей работе и жизни. 

В формировании участковых избирательных комиссий нашего поселка 
есть своя специфика, ведь в Асбестовском, где чуть более тысячи 
избирателей, практически все знают друг друга, поэтому всегда в комиссии 
работают люди, которым доверяют, которые имеют авторитет и уважение, 
как в своих коллективах, так и во всем поселке. Добросовестность, 
внимательность, ответственность за выполнение порученного дела, желание 
и умение в освоении нового, эрудированность, честность и открытость для 
сотрудничества – вот основные составляющие качества большинства членов 
избирательных комиссий поселка Асбестовский, с кем на протяжении 
многих лет мне довелось работать. Свой первый опыт я приобрела и очень 
многому научилась, работая с председателями и секретарями поселковых 
избирательных комиссий прошлых лет: Софроновым Леонидом 
Александровичем, Бояршиновой Зинаидой Матвеевной, Мезенцевой 
Татьяной Семеновной, Мосейчуком Сергеем Васильевичем. Их умение 
организовать работу комиссии, где каждый точно и четко выполняет 
порученное дело, взято за основу и мною в своей работе. С 1992 года я 
избиралась и работала секретарем комиссии, а с 2000 года – председателем. 
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Конечно, с 80-х годов прошлого века избирательный процесс в нашей 

стране претерпел очень много изменений. В начале 90-х избиратели впервые 
участвовали в выборах депутатов на альтернативной основе. Граждане всей 
страны, в том числе, и асбестовцы учились в обязательном порядке 
проходить через кабины для тайного голосования и делать отметки в 
бюллетенях. А, уж, каких только чудачеств наших избирателей мы не 
встречали тогда: то лозунги напишут в бюллетенях, то в поле для отметок 
одному кандидату поставят плюсик, а остальным минусы, или фамилию 
одного кандидата подчеркнут, а остальные зачеркнут, то бюллетень решат 
сохранить себе на память…  Конечно, это уже ушло в историю и сегодня 
наши избиратели, как правило, достаточно знают процесс голосования на 
участке, а также легко и свободно работают с бюллетенями. Безусловно, это 
– результат многолетней разъяснительной работы наших комиссий. 

За эти годы претерпела значительные изменения и избирательная 
документация участковых комиссий. Двадцать лет назад в вышестоящую 
избирательную комиссию сдавался лишь протокол об итогах голосования, 
списки избирателей и бюллетени. Сегодня кроме этого составляются и 
сдаются многочисленные протоколы, решения, акты, реестры, сметы, 
ведомости, списки, журналы… Документооборот составляет сотни страниц. 
Поэтому, неслучайно в нашей избирательной комиссии все члены помимо 
большого опыта имеют и хорошие профессиональные знания. У меня за 
плечами помимо специальности гидрогеолога, также факультеты 
правоведения и менеджмента Уральского экономического колледжа и 
Финансово-экономического института. Сколько себя помню, столько и 
учусь. Много времени уделяю самообразованию, ведь без этого на моей 
основной работе никак нельзя!  

Работая в должности ведущего специалиста в Территориальном 
управлении по поселку Асбестовский МО город Алапаевск, я должна была 
знать о своей подведомственной территории все: о производственном 
секторе, социальной сфере, о населении (кто и где родился, умер, приехал, 
уехал, переехал, сколько проживает семей и какое они ведут хозяйство, 
сколько земли обрабатывают и какой имеют урожай, кто и где работает, 
учится, чем занят). Безусловно, эти мои профессиональные знания и 
информированность помогали в организации деятельности участковой 
избирательной комиссии. Я отлично знаю территорию нашего 
избирательного участка, в который входят два населенных пункта – поселки 
Асбестовский и Озеро, практически знакома со всеми нашими жителями, и 
их адресами проживания, реально знаю, кому потребуется организация 
голосования вне помещения, то есть на дому. И естественно наши 
избиратели хорошо знают и меня, и всех остальных членов нашей 
избирательной комиссии, в любое время они обращаются к нам со своими 
просьбами, предложениями, замечаниями, которые мы всегда стараемся 
своевременно решить и исполнить. На протяжении многих лет секретарем 
нашей участковой комиссии избиралась Цветкова Любовь Николаевна. Ею 
проделывался огромнейший объем работы по ведению документации 
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комиссии, главные черты нашего секретаря – это аккуратность, 
щепетильность, точность, она всегда собранна и в любой момент работы 
полностью владеет ситуацией. Многолетний безупречный опыт работы 
имеют Безукладникова Надежда Владимировна, Абдулина Марина 
Геннадьевна, Мелкозерова Людмила Николаевна. Добросовестность и 
высокий профессионализм присущи многим членам нашей участковой 
избирательной комиссии прошлых лет – Корнилову С.Ю., Мелкозерову Л.А., 
Тютиной Л.Н., Максимовой Н.Ю., Корниловой Н.А., Мелкозеровой И.П., 
Ступаковой Л.А., Кайшевой О П., Вяткиной Е.В.и др.      

В составе нашей участковой избирательной комиссии всегда работали 
представители различных политических партий, трудовых коллективов. Но, 
приступая к работе, наша комиссия – коллегиальный орган, где каждый 
имеет свое мнение, свой голос – превращается в единую команду, 
решающую главную для себя задачу: выборы на подведомственной 
территории должны пройти в полном соответствии с законом.  

 
Л.Телегина 


